

MEDIENINFORMATION:

der Messezentrum Salzburg GmbH

Salzburg, 25. November 2024

Die 34. Berufs-Info-Messe (BIM) hat auch in diesem Jahr ihre zentrale Rolle als Plattform für Berufsorientierung und Bildungsberatung eindrucksvoll unter Beweis gestellt. Über vier Tage hinweg strömten zahlreiche Jugendliche, Eltern, Lehrkräfte und Interessierte in die Messehalle, um sich über die vielfältigen Ausbildungs- und Karrieremöglichkeiten in der Region und darüber hinaus zu informieren.

Mit 215 Ausstellern aus unterschiedlichsten Branchen bot die BIM ein umfassendes Spektrum an Informationen, praxisnahen Erlebnissen und direkten Austauschmöglichkeiten.

Auch Landeshauptmann Wilfried Haslauer betonte die Bedeutung der BIM: „Die Messe bietet eine hervorragende Plattform, um sich über die vielfältigen Möglichkeiten der beruflichen Ausbildung zu informieren und erste Kontakte zu potenziellen Arbeitgebern zu knüpfen.“

Praxisnaher Einblick in die Berufswelt

Ein besonderes Highlight waren die vielfältigen Mitmach-Stationen, die den Jugendlichen ein hautnahes Erleben der Arbeitswelt ermöglichten. Ob Glaskugeln blasen, melken lernen, eine Runde im Pistenbully sitzen, mit einem Motorradsimulator virtuelle Rennen fahren oder die eigenen Kenntnisse in der Ersten Hilfe und Wiederbelebung testen – die Interaktivität begeisterte Besucher und Interessenten jeden Alters. So wurde die Theorie durch praktische Erlebnisse lebendig gemacht, und die jungen Gäste konnten ihre Interessen direkt vor Ort ausprobieren.

Maßgeschneiderte Orientierung

Ein weiteres Highlight waren die Info-Touren, die die Jugendlichen gezielt nach ihren Interessen und Wünschen an die passenden Stände führten. Markus Knoblechner von ProHolz zeigte sich begeistert: „Die positive Resonanz war deutlich spürbar. Zahlreiche intensive und konstruktive Gespräche haben gezeigt, dass die Jugendlichen durch die Info-Touren nicht nur wertvolle Einblicke, sondern auch konkrete Hilfestellungen für ihre Zukunft erhalten haben.“

Direkter Zugang zum Arbeitsmarkt

Neben den spannenden Mitmach-Angeboten stellte auch die Bewerbungsstraße ein zentrales Element der Messe dar. Hier konnten Jugendliche ihre Bewerbungsunterlagen professionell prüfen lassen, Bewerbungsgespräche üben und sich Tipps von Experten der Branche für den perfekten Auftritt holen. Auch die spannenden Interviews und Paneltalks des Rahmenprogramms boten zahlreiche Einblicke in die aktuelle Berufswelt und zeigten den Jugendlichen, wie sie ihre Zukunft aktiv gestalten können.

Dabei wurde nicht nur auf aktuelle Stellenausschreibungen eingegangen, sondern auch auf die Möglichkeiten des verdeckten Arbeitsmarkts hingewiesen.

„In Österreich werden nur etwa 30 % der tatsächlich offenen Stellen offiziell ausgeschrieben. Ein Großteil der Arbeitsmöglichkeiten verbirgt sich im verdeckten Arbeitsmarkt, der oft nur über persönliche Netzwerke und gezielte Recherche zugänglich ist,“ erklärte Marco Wuppinger vom AMS.

Gender Disclaimer: Ausschließlich zum Zweck der besseren Lesbarkeit wird auf die geschlechtsspezifische Schreibweise verzichtet. Alle personenbezogenen Bezeichnungen in diesem Dokument sind somit geschlechtsneutral zu verstehen.

„Hier zeigt die BIM ihre besondere Stärke: Der direkte Austausch mit Unternehmen eröffnet den Jugendlichen Zugänge zu diesen versteckten Stellenangeboten.“

Erfolgreiche Vernetzung und Orientierung

Die Besucherzahl von über 31.000 Menschen zeigt noch einmal klar wie wichtig der direkte Kontakt zu den Ausstellern und die praxisnahen Einblicke der BIM sind. Mit einem vielfältigen Angebot, das von Mitmach-Stationen über intensive Beratungsgespräche bis hin zu innovativen Touren reicht, hat die BIM einmal mehr bewiesen, dass sie die zentrale Anlaufstelle für junge Menschen auf ihrem Weg in die berufliche Zukunft ist.

Die nächste BIM findet vom 20. bis 23. November 2025 statt und wird gemeinsam mit den AustrianSkills und der BeSt veranstaltet. Diese Kombination verspricht ein noch breiteres Angebot und zahlreiche Highlights für Berufsorientierung und Weiterbildung.

Weitere Informationen finden Sie unter www.berufsinfomesse.org

Rückfragen richten Sie bitte an:

Chiara Vogel, MA

Marketing & Kommunikation

T: +43 662 24 04 85

M: vogel@mzs.at

FACTBOX

34. BerufsInfo-Messe Salzburg

21. - 24. November 2024 im Messezentrum Salzburg

Öffnungszeiten:

Donnerstag 09:00 – 17:00 Uhr

Freitag 09:00 – 17:00 Uhr

Samstag 09:00 – 17:00 Uhr

Sonntag 09:00 – 15:00 Uhr

Infos: www.berufsinfomesse.org

Eintritt frei